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Abstract (en)
The device has current conductive elements (10, 12) conductively connected with each other during an operating process, where current flows
through the conductive elements during the operating process. A mounting unit (14) i.e. slide bearing, movably mounts one of the current conductive
elements relative to the other current conductive element. The former conductive element is provided with a coupling unit (16) i.e. plug connection
unit, and the later conductive element is formed as a board conductive path.

Abstract (de)
Die Erfindung geht aus von einer Hausgerätebedienvorrichtung mit einem ersten und wenigstens einem zweiten Stromleitungselement (10, 12;
10a), welche bei wenigstens einem Betriebsvorgang leitend miteinander verbunden sind und durch welche bei dem Betriebsvorgang Strom fließt,
und mit wenigstens einer Lagereinheit (14), welche das zweite Stromleitungselement (12) bewegbar relativ zu dem ersten Stromleitungselement
(10; 10a) lagert. Um eine einfache Demontierbarkeit zu erreichen, wird vorgeschlagen, dass das zweite Stromleitungselement (12) wenigstens ein
Koppelmittel (16) aufweist.
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